
2024 ファン・サポーターとの 

意見交換会 議事録 

 

冒頭のご挨拶 本日は、お忙しい中、 ファン・サポーターとの意見交換会にご参加いただき、

ありが とうございます。今年もオンライン開催となりましたが、皆様とともに無事に意見交換会

を 開催できたことをとても嬉しく思います。 

 

まずは参加者の紹介です。 

強化部／副島秀治 

ホームタウン営業部／関澤英勝、藤井志保、松崎茂樹、三嶋圭太、岩田恵 

 

目次に沿ってパートを分けてお話しいたします。 

・男女トップチームに関する事項（副島） 

・ホームゲーム運営等説明①（関沢） 

・ホームゲーム運営等説明②（藤井） 

 

男女トップチームに関する事項について副島よりお話しします。 

 

強化について 3 つの項目でお話しさせていただきます。 
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オープニング、メンバー紹介

男女トップチームに関する事項（副島）

事前質問への返答、質疑応答

ホームゲーム運営等説明①（関沢）

質疑応答

ホームゲーム運営等説明②（藤井）

質疑応答

事前質問への返答

終了



 

大きな方針としまして、2023 シーズンの継続というところをベースに考えています。そこからさら

に発展させていく事を考えています。その中で、目標、目指すサッカーを継続していきます。

2023 シーズンからの継続選手について、新規メンバーについてお話しします。 

 

目標については、今シーズンも変わらずにえ上位カテゴリーへの昇格を掲げていきます。 

男子／JFL 昇格、女子／なでしこリーグ 1 部昇格を目標に 1 年間を戦っていきます。 

また男子は天皇杯、女子は皇后杯に出場し、上位カテゴリーへの挑戦も目標にしています。 

強化について

u強化指針

u2024シーズン新メンバー

uスローガン

目標および目指すサッカーの継
続

＜上位カテゴリーへの昇格＞

男子 JFL昇格

女子 なでしこリーグ1部昇格

＜上位カテゴリーへの挑戦＞

男子 天皇杯出場

女子 皇后杯出場

「観ている人が応援したくなるサッカー」



目指すサッカーとしては、数年前からも掲げています、観ている人が応援したくなるサッカーを

展開していくことです。 

 

2023 シーズン選手の継続について。 

2024 シーズンは男子 TOP、女子 TOP ともに、多くの選手が残ってくれました。 

退団していく選手に関しては、次のステージへチャレンジしていく、新たな道を歩んでいく選手

が多かった。同カテゴリーへの移籍は比較的少なかった。昨年１年間続けてきたことが間違っ

ていなかったのではないかと思っています。 

 

2023シーズン選手の継続

FC 20
（退団）引退 3名、未定 1名

JFL移籍 3名、同カテゴリー移籍 1名

FC 24

（退団）引退 3名、海外移籍希望 1名
フットサル転向 1名

新規メンバーの補強 新加入選
手

男子 ブリオベッカ浦安（JFL） 2名

レイラック滋賀（JFL） 2名

高知ユナイテッド（JFL） 1名

女子 スペランツァ大阪高槻（なでしこ1部） 1名



新規メンバーの補強 新加入選手 

上位カテゴリーから加入してきてくれました。 

 

 

同カテゴリーからは男子２名、女子 1 名が加入してきてくれました。 

 

下位カテゴリーからも即戦力となり得る戦力を獲得できたと思います。 

試合を戦う上でバリエーションを増やせる、チームにプラスアルファをもたらしてくれる選手を

男子 東京23FC（関東1部） 1名

飛鳥FC（関西1部） 1名

女子 ノルディーア北海道（なでしこ2部） 1名

男子 SHIBUYA CITY FC（東京都1部） 2名

ローヴァーズ木更津FC（千葉県1部） 1名

中央学院大学 1名

女子 リリーウルフF・石川（北信越リーグ） 1名

VONDS市原FCレディース（関東1部） 1名

国士舘大学 1名

仙台大学 1名



獲得できたと思います。また、今シーズンは、以前つくば FC に在籍した選手が、戻ってきてく

れました。クラブとしては良い補強であったと捉えています。もう一度このチームでサッカーをし

たい、チャレンジしたい、という気持ちをもって戻ってきてくれるということは、クラブとして大変

価値のあることだと感じています。 

 

今シーズンも強化部としてはこの 2 名で行なっていきます。 

 

男子 TOP チームは、コーチ、GK コーチ、トレーナーを新任で配置。 

ここ２シーズン GK コーチが不在な中、選手たちが切磋琢磨して成長してきましたが、今シーズ

2024シーズン スタッフ体制

強化部長 副島 秀治

強化担当 髙橋 茂幸

FC

監督 副島 秀治

コーチ 吉田 啓真 ☆

GKコーチ 中川 達也 ☆

トレーナー 小川 海斗 ☆

主務・ホペイロ 髙橋 茂幸



ンは新たに GK コーチを置くことができ、プラスアルファをもたらすことが出来ると思っています。 

 

女子 TOP チームは監督、GK コーチが新任で加わりました。 

監督の佐藤は昨シーズンまで高校の教員、監督をされていた方です。過去には茨城県の技

術委員を務めるなど、豊富な経験値に期待しています。女子チームを担当することは初めて

ではありますが、本人としては新たなチャレンジをしたいという気持ちがあります。これまで積み

重ねてきた経験を活かしていってくれると思っています。 

GK コーチが男子 TOP チームの選手でもある阿久津が就任します。指導者としては、これまで

もジュニアユース、ユースの GK コーチとしてクラブに関わっておりました。今回は女子 TOP の

GK コーチも担当することになりました。以上のメンバーで今シーズン戦っていきます。 

 

FC

監督 佐藤 誠一郎 ☆

GKコーチ 阿久津 大輝 ☆

トレーナー 大迫 絢一郎

主務・ホペイロ 髙橋 茂幸

サポート 副島 秀治



 

 

今シーズンのスローガンは『前進全進』です。 

昨シーズン、特に男子 TOP が JFL 昇格まであと一歩のところまで勝ち進みました。そこから、

もっと前に進んでいかなくてはならないとチームの誰もが思っています。その思いを強めてスロ

ーガンとして掲げ、前に進んでいこうと思っています。 

 

男女トップチームが昇格を目指していく。 

スローガン

Ø男女トップチームが昇格を目指していく

Øクラブにかかわるすべての人たちとともに

前向きに進んでいく

Øトップチームが前進していくことで、

クラブ全体の発展と一体化を図っていく



それからクラブに関わる全ての人たちと共に前向きに進んでいく。 

トップチームが前進していくことでクラブ全体が発展して行きくことを目指しています。 

 

 

以上、男女トップチームに関する事項を終わります。 

 

続きまして、ホームゲーム運営等説明①を関沢より発表させていただきます。

 

 

試合運営について 

大きな変化として、今年はホームゲームを男女ともに無料試合といたします。ホームゲーム会

場であるセキショウチャレンジスタジアムの補修工事の計画があることが主な理由です。 



 

 

昨年と違い、なでしこ２部リーグは 12 チームとなりました。男子と女子のWホームゲームが１日

程あり、今年のホームゲームは、合計１９日程組まれています。 

 

 

スタジアムの補修工事開始前は、昨年と同じ様な会場利用方法です。補修工事期間中の案

内図については、工事詳細が分かり次第つくば FC公式 HP に記載します。 

 



 

観戦無料となりましたが、電子チケット等のよる申し込みが必要です。人気試合などは、定員

になる可能性がございますので、お早めにお申し込みください。 

以上、男女トップチームに関する事項を終わります。 

 

続きまして、ホームゲーム運営等説明②を藤井より発表させていただきます。 

 

つくば FCのホームタウン営業部の藤井志保です。 

私からは、ホームゲームの特に集客の部門についてお話しさせていただきます。 
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ホームタ ウン 営業部 藤井 志保

2 0 2 4 サ ポ ー タ ー ズ ミ ー テ ィ ン グ
ホ ー ム ゲ ー ム に つ い て



 

昨シーズンの目標についてです。 

男子は全体で 4000 人、平均 500 人、 

女子は全体で 2700 人、平均で 300 人を目標に集客活動を行いました。 

 

結果として、 

男子については、目標 4500 人に対して、3795 人 

女子については、目標 2700 人に対して、2475 人 

2 0 2 3シーズンの集客⽬標

観客数の推移(⼈)

2020 男⼦全試合無観客、⼥⼦ラスト４試合のみ有観客（チャレスタ）
2021 男⼦１試合のみ有観客（チャレスタ）、⼥⼦は全試合有観客（ひたちなか）
2022 男⼥とも全試合有観客（チャレスタ、上限８００⼈に制限）
2023 男⼥とも全試合有観客（チャレスタ、上限なし、１２００⼈収容可能）



となりました。 

 
平均につきましては、 

男子は、目標 500 人に対して 421 人 

女子は、目標 300 人に対して 275 人 

いずれも目標達成とはなりませんでしたが、 

男女とも 2022 シーズンの数値を超えることができたこと、 

女子については、2015 年のチャレンジリーグ加盟初年度に次ぐ数字となったことは、 

クラブとしては大きな実績となりました。 

 

試合あたりの平均観客数推移(⼈)
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2 0 1 9シーズンぶり 観客数１ ,０ ０ ０ ⼈超え

２０２３年６⽉２４⽇関東サッカーリーグ１部 前期７節
ジョイフル本⽥つくばFC vs. 東京２３FC ２０で勝利︕︕

スタジアム来場者数 １,００４人

ライブ配信視聴者数 ７５１人

合計 １,７５５人



また、20219 シーズンぶりに感客数 1000 人を超える試合を開催することができました。 

選手からは、1000 人の観客の中で試合をしたことは初めてで、とても後押しを感じた、という話

も聞くことができました。 

応援の声や歌が聞こえて、奮起させられたと言っていました。 

1000 人のお客様の先頭に立って応援していただいているのが応援団の皆様だと思っていま

すので、改めて、ありがとうございました。 

 

また、女子の試合についても 2018 シーズンぶりに観客数 500 人を超える試合を開催すること

ができました。 

結果は残念ながら負けてしまいましたが、サポーターの皆さんの応援のおかげで最後まで諦

めずに戦えたと思います。 
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2 0 1 8シーズンぶり 観客数５ ０ ０ ⼈超え

２０２３年５⽉２８⽇ なでしこリーグ２部 第９節
つくばFCレディース vs. 福岡J・アンクラス １２●

スタジアム来場者数 ５１９人

ライブ配信視聴者数 ３２９人

合計 ８２８人



 

コロナ禍が完全に明けて、2023 シーズンは声出し応援も OK となりました。 

来場してくださった方々に楽しんでいただける企画を実施しました。 

 

企業様とのコラボレーションで行った企画も多くなりました。 

昨年新たに実施した入場ゲートも、皆様にも大好評でした。 

設営の関係でゲートとしては毎回出すことは出来ませんが、フォトスポットとして最終戦まで掲

示させていただきました。 
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2 0 1 8シーズンぶり 観客数５ ０ ０ ⼈超え

２０２３年５⽉２８⽇ なでしこリーグ２部 第９節
つくばFCレディース vs. 福岡J・アンクラス １２●

スタジアム来場者数 ５１９人

ライブ配信視聴者数 ３２９人

合計 ８２８人
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コラボレーショ ンで地域に笑顔を︕感動を︕



この後、別のお時間で、またアイディアをお伺いできればと思っています。 

 

2023 シーズンのホームゲーム以外での認知活動の様子になります。 

地域のお祭りや企業様の研修会に参加させていただき、選手の認知を広める活動を新シーズ

ンも積極的に行い、ホームゲームへの誘客に繋げたいと思っています。 

 
新シーズンの新たな方針としては、 

つくば FC の会員さんをホームゲームに呼ぶ取り組みを増やしたいと思っています。 

ホームゲーム部門のみならず、スクール部門やチーム部門と協力して、これまで以上にクラブ
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活躍の場は、 スタジアムの外にも︕︕

地域のイベントや企業様に
出演を依頼される機会が増加

27

つく ばFC会員のファン化を促進したい︕

⽬指しているのは、地域の
「⾝近なヒーロー・ヒロイン」



一丸となって取り組んでいます。 

つくば FC のホームゲームは昨シーズンも全 18 試合中 10 試合で前座のスポーツイベントを実

施してきました。 

外部向けというのが強かったですが、クラブ内向けにも実施していきたいと思っています。 

この他、表立っては見えない行政との連携や来場者様のデータ化なども引き続き進めていき

たいと思っています。 

 

最後に 2024 シーズンの集客目標についてです。 

今季はスタジアム補修工事に伴い、夏以降の試合ではバックスタンドを利用できない予定にな

っています。 

そのため、男子の試合については、夏前までの各試合での集客目標を、女子についてはホー

ムゲームの多くは夏前にありますので、夏前までの目標設定をしています。 

 

ジョイフル本田つくば FC につきましては、 

4/6（土）vs 南葛 SC       目標 1,000 人 

5/5（日）vs エリース東京 FC   目標 300 人 

6/1（土） vs VONDS 市原 FC   目標 800 人 

6/23（日） vs 東京 U FC     目標 1,000 人  

 

つくば FC レディースにつきましては、 

3 月〜6 月の試合ついては、目標として「平均 300 人」 

と設定します。 

2 0 2 4シーズンの集客⽬標



 

夏以降の男女トップチームの試合ついて 

メインスタンド側のみの仕様で集客最大が 200 人となるため、全試合最大集客を目指すことを

目標に設定し、人数制限によって試合を見に来られない方のためにも、YouTube ライブ配信

にも力を入れる予定です。 

 

以上となります。 

新シーズンも応援のほど、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

それでは質疑応答に移りたいと思います。 

事前にいただきましたご意見、ご質問に回答していきたいと思います。 

 

質問／広報について 

昨年はこちらからの提案(入場口の選手の写真、サポーターズミーティング、サイン会など)を

迅速に形にしていただいて、とても感謝し嬉しく思いました。我々応援団とクラブがよりいっそ

う融合して盛り上げるために必要なことがありましたらお聞かせ願いたい。 

 

司会 

こちらはこの場で少し相談させていただければと思います。 

 

昨年、サポーターの方々よりご提案いただいたことが貴重なご意見となり、我々の気づきとなり

実施することが出来ました。出来る、出来ないは判断していくのですが、出来ることであれば前

向きにチャレンジして行きたいと思っているので、ご意見聞かせていただければ幸いです。 

 

サポーター 

例えば選手の考えた催し物、企画を実施するのも面白いと思います。 

他クラブが試合前のピッチで行なっていたのが面白かったです。サッカーとは違う表情の選手

が見られることはファンとしては大変楽しいです。 

他には地域の方々にも興味を持ってもらうためにも、つくば、茨城に縁がある選手をうまく活用

した広報をしていく事が、手段の１つとなると思います。年齢層関係なく興味を持ってもらえる

きっかけになるのではないかと感じます。 

 

閉会の挨拶 （三嶋） 

 長時間にわたりご清聴いただきまして誠にありがとうございました。2024 シーズンも、よろしく

お願いいたします。 以上をもちまして、2024 ファンサポーターとの意見交換会を終わりにしま

す。 ありがとうございました。 


